



Rozones

El retén de Calderón

Con la novedad de que siguen los ecos por las declaraciones que el gobernador de Sinaloa hizo el lunes pasado para tratar de evadir los cuestionamientos por el tema del retén, instalado por presuntos integrantes del crimen organizado, por el que tuvieron que pasar periodistas, en Badiraguato, durante la gira presidencial del fin de semana pasado. Lo que sigue levantando polvo, nos comentan, es que el mandatario estatal **Rubén Rocha**, trajera a colación al expresidente **Felipe Calderón** para hacer señalamientos que después él mismo calificó como exagerados, para ponerlos en un mismo nivel que los que lo critican: "Yo les puedo decir, a ver, Calderón y su secretario de Seguridad, **Genaro García Luna**, tenían pacto acá, yo les puedo decir, ¿no será que Calderón mandó a poner eso para que saliera en la prensa nacional con la idea de echarle a perder la visita al Presidente? Es exagerar". Uf.

En el SNTE, de la sorpresa a la risa

Diversas reacciones generó entre los integrantes del SNTE que el dirigente de ese gremio, **Alfonso Cepeda**, declarara estar preocupado por armonizar el reglamento y los estatutos del gremio con la ley laboral y los tratados firmados por México en el marco del T-MEC, sobre todo porque, nos comentan, ha sido él mismo quien los ha violentado "una y otra vez". Llamó la atención también que dijera que se va en febrero del 2024 y que señalara que 2.5 millones de trabajadores de la educación participarían en la elección de la dirigencia nacional, cuando esos números correspondería darlos a la SEP. Aunque lo que de plano les dio risa fue que no dejara de presumir el incremento salarial anunciado por la 4T como producto de la negociación con el sindicato, cuando se sabe que fue una decisión del Presidente, que él acató.

Ajuste importante en Tabasco

Donde hubo un ajuste en el equipo de gobierno fue en Tabasco, entidad gobernada por **Carlos Manuel Merino**, quien nombró como nuevo titular de Finanzas a **Luis Romeo Shisho Gurría**, quien hasta ayer se desempeñara al frente de la Secretaría de Ordenamiento Territorial y Obras Públicas. El funcionario, nos dicen, llega con la encomienda de trabajar bajo los principios de austeridad, responsabilidad y transparencia, y con el propósito de dar "mayor dinamismo a la administración pública". Fue, por cierto, el propio Merino quien destacó el perfil de quien en adelante se encargará de llevar las cuentas del estado pues, refirió, es licenciado en Economía con conocimiento de finanzas públicas, una gente honesta y con muchos años en el servicio público. También dio cuenta de la continuidad que tendrán las obras en marcha, pues quien se queda en lugar de Romeo es el subsecretario **Gildardo Lanestosa**. Ahí el dato.

Empresa bajo escrutinio

A quien en estos días varias autoridades le ponen encima la lupa es a la *fintech* eNómina, luego de que trascendiera que dicha firma fue denunciada debido a que accedió a información confidencial de empleados y datos personales y financieros de la Secretaría de Educación del estado de Guerrero, mismos que existe el riesgo de que sean mal empleados. La denuncia contra la empresa que administra descuentos de nómina a trabajadores a través de convenios de colaboración llegó a la Comisión Nacional Bancaria y de Valores, la Secretaría de la Función Pública y al Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales. Fue en 2017, nos cuentan, cuando eNómina consiguió un acuerdo con la Secretaría de Educación de Guerrero, a través de su apoderado legal, **Gustavo Boletig**, sin embargo, también se responsabiliza a **Renato César Vieira Araujo**, ciudadano brasileño. Hay varias miradas pendientes de lo que resuelva la autoridad en el asunto.



Declinación de última hora

Pues al cuarto para las doce, la candidata del PT y del PVEM al gobierno de Aguascalientes, **Martha Márquez**, declinó a favor de la abanderada de Morena, **Nora Ruvalcaba**. Nos hacen ver los que ya han visto antes esta película que una acción de esta naturaleza difícilmente provocará una variación en la intención de voto, pues los pocos seguidores que tenía Márquez no necesariamente se volcarán hacia la figura de la morenista. Y, por otra parte, la declinación "a favor" es un decir, pues no tiene validez alguna en términos legales. Lo que busca la 4T con este movimiento, nos aseguran, es dar un golpe psicológico al equipo de campaña de la candidata del PAN, **Tere Jiménez**, cuando faltan unos cuantos días para los comicios. Pero claro, falta que en verdad los seguidores de la panista acusen recibo, lo que, nos señalan, se ve francamente difícil.

Maniobra en San Lázaro

Y en vísperas de las elecciones estatales del próximo domingo, todo está contaminado por estos procesos. Tanto que en la Cámara de Diputados los integrantes de la Mesa de Trabajo para revisar el Programa Escuelas de Tiempo Completo de plano pospusieron hasta el 30 de junio la entrega de su informe a la Junta de Coordinación Política. En ese reporte se establecen los alcances y afectaciones de la desaparición del citado programa, una decisión que ha causado una gran controversia por el daño que genera a cientos de miles de menores y de padres de familia. A alguien dentro de ese grupo le pareció que podría ser un poco delicado que el informe se diera a conocer en la víspera de las elecciones en seis estados. La presidenta de esta Mesa de Trabajo es **Flora Tania Cruz Santos**, de Morena. Pero sólo los malpensados y los malintencionados se atreverían a siquiera sugerir que fue ella quien maniobró para que el esperado informe no fuera entregado ayer, nos cuentan.